
Наш народ 
продолжает беднеть и влезать в долги. С ка-
ждым годом все больше семей теряют над-
ежду выбраться из долговой ямы грабитель-
ских микрофинансовых организаций.

В основном люди берут микрозаймы от 
нищеты и безнадёги. А еще в силу финансо-
вой безграмотности. Это «быстрые деньги», 
получить их легче, чем банковский кредит. 
Вот многие и попадают в ловушку. 

Риск огромный! Нередки случаи, когда 
взятый на две недели кредит в 10 тысяч 
рублей, через три месяца, с учетом накруток, 
превращается в пятьдесят. И все по закону, 
ты сам на это подписался.  

Уже в начале этого года россияне «пошли 
на рекорд» и взяли микрозаймов больше, чем 
когда-либо (1,9 млн займов). Причина понят-
на – в пандемию многие лишились работы, до-
ходов.   Печальнее всего, что и просроченных 
долгов стало больше (5,4 млн ссуд или 42% от 
общего портфеля микрозаймов). Их сумма со-
ставила 66,4 млрд рублей. Но люди продолжа-
ют занимать. При этом средний размер микро-
займа всего 13 тысяч рублей. На что, обычно 
берут такие деньги взаймы? Чтобы дотянуть 
до зарплаты!

КАК «ПОМОГАЕТ» ГОСУДАРСТВО 
В 2015 году вступил в силу закон о бан-

кротстве физических лиц. Гражданам предо-
ставили возможность, в случае коммерческих 
неудач, начать финансовую жизнь с чистого 
листа. Это была помощь бедным? Нет, это был 

закон для богатых, для тех, 
кто много тратил и сформи-
ровал огромные долги. Мил-
лиардеры и мультимиллио-
неры. Чего стоит имя только 
одного банкрота – Тельмана 
Исмаилова, владельца 
знаменитого «Черкизона»! 
Основанием для банкротст-

ва считался долг от 500 тысяч рублей и более. 
Сумма, нереальная для простых людей. Да и 
юридическое оформление банкротства сто-
ило недешево – от 40 тысяч рублей. Помочь 
большинству граждан, не способных вернуть 
кредит, такой закон не мог. 

Уже тогда председатель партии «Справед-
ливая Россия» Сергей Миронов заявил, что 
закон о банкротстве физических лиц недора-
ботан и надо навести порядок в сфере креди-
тования и запретить деятельность микрофи-
нансовых организаций.

Прошло 5 лет, когда 1 сентября прошлого 
года наш Президент Владимир Путин подпи-
сал закон о списании кредитов граждан, чьи 
долги составляют от 50 тысяч до 500 тысяч 
рублей. Причем бесплатно и без суда, доста-
точно подать заявление в МФЦ. Конечно, речь 
идет о списании безнадежных долгов. А как 
же малоимущие? А ниже 50 тысяч рублей? 
Самые бедные снова остались «за бортом».

УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ ПОГРУЖАЕТСЯ 
В НИЩЕТУ 
В Ульяновской области около 190 тысяч 

или 15,4% граждан живут за чертой бедно-
сти. По этому показателю регион достиг уже 
28 места среди 85 субъектов РФ. У нас 71,6 
тысяч человек имеют доход менее семи тысяч 
рублей в месяц!  Именно они нуждаются в 
помощи, причем срочно.  

На всю страну прогремел дичайший слу-
чай про ульяновского коллектора поджигате-
ля дома должника Ермилова. Едва не погиб 
ребенок. Предмет спора – микрозайм всего в 
четыре тысячи рублей!

В пандемию миллионы россиян оказались 
в бедственном положении, многие – за чертой. 
Один из механизмов их поддержать – списы-
вать долги до 50 тысяч рублей. Это уже сде-
лано в Казахстане, Грузии, в Чечне местным 
жителям обнулялась задолженность за газ. 

Как достучаться до государства, как 
убедить чиновников и пресловутую партию 
власти избавить самых бедных от непосиль-
ных долгов? Нам нужны 100 тысяч ваших 
подписей. «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» начинает сбор подписей ульяновцев 
под требованием списания кабальных долгов 
микрозаймов до 50 тысяч рублей. Призывам 
жителей Ульяновской области поставить свои 
подписи под этим требованием. Поможем 
людям попавшим в беду всем миром!

 СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ
 СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ Ульяновская область

ЧТОБЫ СПИСАТЬ МАЛОИМУЩИМ ГРАЖДАНАМ ДОЛГИ ДО 50 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ, НУЖНО СОБРАТЬ 100 ТЫСЯЧ ПОДПИСЕЙ ПОД 
ТРЕБОВАНИЕМ КРЕДИТНОЙ АМНИСТИИ ПО МИКРОЗАЙМАМ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Требуем запретить 
микрофинансовые организации 
как грабительские

Поставить свою подпись под требованием о списании долгов от грабительских микрозаймов, размером 
до 50 тысяч рублей можно в офисах нашей партии, на наших пикетах или на сайте Ульяновского 
регионального отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
г.Ульяновск, ул. Льва Толстого, 38/16, эт. 1, пом.58. Звоните: 8 800 755 5 577.  https://ul.spravedlivo.ru/

ПРОСТАЯ МАТЕМАТИКА: 
ВЫ БЕРЁТЕ 50 000 РУБЛЕЙ НА ОДИН МЕСЯЦ. 
СТАВКА — 1% В СУТКИ. НО ЗА МЕСЯЦ – ЭТО 
УЖЕ 30%, А ЗА ГОД — 365%. ТО ЕСТЬ ВЕРНУТЬ 
НУЖНО В РАЗЫ БОЛЬШЕ. 

НУЖНА КРЕДИТНАЯ АМНИСТИЯ ПО 
МИКРОЗАЙМАМ ДЛЯ САМЫХ БЕДНЫХ. ПО 
МНЕНИЮ ПАРТИИ ВЛАСТИ «ЛЮДИ САМИ 
ВИНОВАТЫ, НИКТО ИХ НЕ ЗАСТАВЛЯЕТ 
БРАТЬ КРЕДИТЫ МФО». НЕТ!!! ЗАСТАВЛЯЕТ 
ТЯЖЕЛОЕ ФИНАНСОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ, 
В КОТОРОЕ ИХ ЗАГНАЛО ГОСУДАРСТВО. 
ТРЕБУЕМ В КРАТЧАЙШИЕ СРОКИ ЗАПУСТИТЬ 
ПРОЦЕДУРУ СПИСАНИЯ ДОЛГОВ ДО 50 
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ.

ВСЕМ МИРОМ ПОМОЖЕМ 
ПОПАВШИМ В ДОЛГОВУЮ ЯМУ 

МАРГАРИТА БАРЖАНОВА:
«Нельзя спокойно наблюдать, как ми-
крофинансовые организации «законно» 
обирают людей, пользуясь их тяжелым 
положением или вводя в заблуждение об 
условиях кредита!»Ф
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– Маргарита Валерьевна, Вы много лет 
проработали в российском посольстве в 
Китае, были представителем Министерства 
образования и науки. Эта страна за по-
следние годы добилась очень многого как 
в образовании, так и в экономике.  Какой 
опыт можно применить у нас?

– Да, это так. Кроме того, я и сейчас явля-
юсь профессором Вэйнаньского педагогиче-
ского университета. Смогла изнутри изучить 
механизм функционирования системы, кото-
рая привела страну к стремительному раз-
витию. На сегодняшний день семь китайских 
университетов входят в топ-100 лучших выс-
ших учебных заведений мира. Для сравнения: 
из российских вузов в первую сотню попада-
ет только МГУ. Но главное – именно успехи 
в образовании стали причиной китайского 
экономического чуда, позволили Китаю прев-
ратиться в мирового лидера по темпам эко-
номического роста. Всё взаимосвязано – без 
новых технологий и знаний в данной области 
нельзя говорить об экономическом росте.

Реформы в Китае были проведены на всех 
уровнях образования – начиная со школы, в 
средних профессиональных и высших учеб-
ных заведениях. Вузы сначала объединили, 

построили новые современные кампусы, 
создали новые совместные учебные про-
граммы с лучшими зарубежными 
университетами. Главным крите-
рием работы профессорско-пре-
подавательского состава стало 
трудоустройство студентов по 
полученной специальности в сво-
ем регионе. 

Университеты стали играть 
существенную роль в регио-
нальной экономике, обеспе-
чивая научную и технологиче-
скую поддержку региональных 
товаропроизводителей. В 
педагогических университе-
тах коренным образом изме-
нили подготовку учителей, 
ориентировали их на новую 
идеологию школьного образо-
вания – «Воспитание счастья». 
Главной задачей школьного 
учителя стало выявление таланта, 

способностей каждого ребенка.
 
– В нашей Ульяновской обла-

сти значительную часть экономи-
ки занимает сельское хозяйство. 
У нас есть сельхозакадемия. Как 

она может помочь местным произво-
дителям сельхозпродукции?

– В Китае большинство сельхозуни-
верситетов подчиняются регионам. В 

нашей же стране высшие учебные заведения 
в большинстве случаев имеют или феде-
ральное, или ведомственное подчинение.  
Аграрные вузы замыкаются на Минсельхозе 
и очень слабо связаны с регионами, а значит 
оторваны от их потребностей. В этом причи-
на многих проблем как в самих вузах, так и 
в развитии агросектора в территории. Эти 
противоречия может решить переподчинение 
ведомственных университетов регионам. 

Например, китайские региональные влас-
ти выдают своим сельхозуниверситетам 
гранты на проведение работ по выявлению 
преимущественной специализации. Задачей 
университетов также является выработка 
технологий, которыми они должны обеспечить 
местных фермеров.

Пример – каждый район провинции 
Шэнси, где находится Вэйнаньский педаго-
гический университет, имеет свою специа-
лизацию: одни выращивают яблоки, другие 
виноград, киви, гранаты. Ну и традиционно 

 ИНТЕРВЬЮ

О ВОЗМОЖНОСТИ ПРИМЕНЕНИЯ КИТАЙСКИХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И УПРАВЛЕНЧЕСКИХ ТЕХНОЛОГИЙ В УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ – 
В БЕСЕДЕ С ПРОФЕССОРОМ ВЭЙНАНЬСКОГО ПЕДАГОГИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА, РУКОВОДИТЕЛЕМ УЛЬЯНОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» МАРГАРИТОЙ БАРЖАНОВОЙ.

У ИСТОКОВ ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
ЧУДА КИТАЙ – УСПЕШНАЯ 

РЕФОРМА СИСТЕМЫ 
ОБРАЗОВАНИЯ

КИТАЙСКИЙ ОПЫТ ПОЛЕЗЕН НАМ ПОТОМУ, ЧТО 
ОНИ ПЕРЕСТРАИВАЛИ СИСТЕМУ, СОЗДАННУЮ, ПО 
СУТИ, СОВЕТСКИМ СОЮЗОМ.

КИТАЙСКИЕ СЕЛЬХОЗУНИВЕРСИТЕТЫ ПОДЧИНЕНЫ 
РЕГИОНАЛЬНЫМ ВЛАСТЯМ, И ОБЯЗАНЫ 
ОБЕСПЕЧИВАТЬ НАУЧНОЕ И ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ 
СОПРОВОЖДЕНИЕ МЕСТНЫХ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ 
СЕЛЬХОЗПРОДУКЦИИ.
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– пшеницу, кукурузу, овощи. Чтобы найти и 
организовать новые конкурентные производ-
ства, университет направил своих сотрудни-
ков на стажировку во Францию. После чего 
создал у себя шато, где получают хороший 
урожай «правильных» сортов винограда. Из 
него производят качественное вино. Готовую 
технологию, «привязанную» к провинции, 
передали местным виноделам.

Практически в каждом районе Китая уни-
верситеты имеют свои питомники, которые 
открыто публикуют результаты исследований, 
дают рекомендации, какое удобрение исполь-
зовать, как бороться с вредителями и тому 
подобное. Любой крестьянин, не тратя много 
денег на высококвалифицированных специа-
листов, может использовать эту информацию, 
применять ее у себя на участке. Таким обра-
зом, университеты помогают снижению себе-
стоимости продукции и быстрому внедрению 
новых технологий. Университеты также прово-
дят открытые занятия с фермерами по обуче-
нию новым 
технологиям. 

В Ульянов-
ской области 
на региональ-
ном уровне 
тоже много раз принималась программа спе-
циализации районов. Но проблема в том, что 
она разработана чиновниками, опирающими-
ся на самые общие представления о регионе, 
а не на глубокое изучение его потенциала, на 
знание новых агротехник. Такие программы 
необходимо формировать для каждого района 
и села, при этом предусматривать индиви-
дуальные программы обучения и поддержки 
фермеров и сельских семей. Столь сложными 
вопросами должна заниматься региональная 
власть вместе с наукой, с региональными аг-
ровузами, которые бы работали по реальным 
запросам местных аграриев. 

В Китае в организации работ по специа-
лизации регионов участвует и муниципальная 
власть.  Конечно, у китайских муниципалите-
тов на это есть деньги. Например, в «яблоч-
ных» районах созданы хранилища для яблок, 
которые построены муниципалитетами, на 
муниципальные деньги и предоставляют 
услуги по хранению плодов. Эти услуги плат-

ные, но вполне доступны для каждого 
фермера. Фермер сам выбирает время 

реализации или переработки продукции. Но 
главное, что во время уборки урожая решение 
вопросов хранения берет на себя муниципаль-
ная власть. 

Эффективность этого опыта доказана вы-
сокими темпами роста экономики, в том числе 
и сельского хозяйства. Конечно, такой опыт 
с некоторой доработкой можно применить 
в нашей Ульяновской области. А для этого 
необходимы усилия и знания депутатов Госу-
дарственной Дума и губернатора.

– Для Ульяновской области большая 
«головная боль» –  отток молодежи из ре-
гиона.  Как решается этот вопрос в Китае? 

– В Китае эта проблема тоже есть. Для 
самих вузов трудоустройство по специаль-
ности «вчерашних» студентов является 
критерием эффективности. Министерство 
образования КНР ужесточило контроль в 
этом вопросе над учебными заведениями. 
Поэтому вузы, начиная с первого курса, 

сотрудничают с будущими работодателями 
своих студентов, договариваются о прове-
дении практики, организовывают ярмарки 
вакансий (в том числе он-лайн).

Министерство образования КНР также 
ввело для вузов показатель востребованно-
сти выпускников на рынке труда.  Не менее 
80% выпускников должны трудоустраиваться 
по специальности на долгосрочный контракт. 
Исполнение этого требования строго контр-
олируется. В случаях, когда показатель не 
выдерживается, вузу и его подразделению 
даётся год на исправление ситуации. Если по-
ложительная динамика отсутствует – данное 
направление подготовки (или даже факуль-
тет) Министерство образования закрывает 
как ненужный экономике. 

– Понятно, но ведь может возникнуть 
ситуация, что качество обучения высокое, 
подготовка выпускника вуза соответствует 
производству, знания актуальные, а рабо-
ты нет, что тогда?

– В Китае для этого принят целый ком-
плекс мер. Например, государство поддер-
живает малые и средние предприятия, при-
нявшие на работу определенное количество 
выпускников. А для тех выпускников, которые 
займутся индивидуальным предприниматель-
ством, созданием рабочих мест, предусмотре-
ны налоговые льготы. Кроме того, компаниям, 
организующим непосредственно на предпри-
ятиях практическое обучение для выпускни-
ков вузов, компенсируются соответствующие 
расходы. 

– Из нашего разговора получается, что 
необходимы изменения в законодательст-
во на федеральном уровне?

– Именно так. Одной из задач нашей 
партии «Справедливая Россия – За правду» 
является модернизация образования. Этих 
перемен требует сама жизнь. И такие про-
граммы у партии есть.

ИНТЕРВЬЮ

КОМУ НУЖНА КУЛЬТУРА НА СЕЛЕ?

ЕСЛИ КИТАЙСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ НЕ СМОГ 
ТРУДОУСТРОИТЬ 80% СВОИХ ВЫПУСКНИКОВ 
ПО СПЕЦИАЛЬНОСТИ, ТО ТАКОЕ НАПРАВЛЕНИЕ 
ПОДГОТОВКИ СТУДЕНТОВ ЗАКРЫВАЕТСЯ.

МИНСЕЛЬХОЗ НЕ В СОСТОЯНИИ 
ВНИКНУТЬ В ПРОБЛЕМЫ 
КАЖДОГО РАЙОНА, ТЕМ БОЛЕЕ 
КАЖДОГО СЕЛА.
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Без малого два с половиной года в Улья-
новской области идет мусорная реформа. И 
сейчас уже для всех очевидно, что реального 
эффекта для населения нет. 

«Ульяновск стал еще более замусорен-
ным, – отмечает Маргарита Баржанова, 
руководитель Ульяновского РО партии «Спра-
ведливая Россия – За правду». – По области 
растут хаотичные свалки. Контейнерные 
площадки в грязи. Такое впечатление, что 
вообще, ничего не сделано, стало хуже. В 
очередной раз, «хотели как лучше, а полу-
чилось как всегда». Также можно отметить и 
бездействие городской Думы Димитровграда, 
которая была 
избрана исклю-
чительно из 

членов КПРФ, и которая три месяца ничего не 
делала, даже ни разу не собралась». 

Фактически, администрация области 
оказалась не готова к реализации мусор-
ной реформы и соответствующих законов. 
Формально все выполнено – определены 
региональные операторы, заключены с ними 
договоры, в которых присутствуют все зако-
нодательные требования к исполнителям. Но, 
проблемы чистоты населенных пунктов зави-
сят не только, и не столько от регоператоров.  

«Если мы хотим жить в чистых городах, 
поселках, селах и деревнях – надо финанси-
ровать, – рассуждает Андрей Седов, пред-
седатель комитета по жилищной политике и 
коммунальному хозяйству Законодательного 

собрания Ульяновской обла-
сти, член партии «Справедли-
вая Россия – За правду». – В 
муниципалитетах на это денег 
не осталось. А в структуре 
тарифов, по которым работа-
ют региональные операторы 
по обращению с твердыми 
коммунальными отходами от-
дельной строки «ликвидация 
несанкционированных сва-
лок» нет. Нормативно в тариф 
включено: вывоз мусора с 
только с регламентированных 

мест накопле-
ния, затем сор-
тировка, обез-
зараживание, 
захоронение на 
полигонах, рас-

ходы оператора, связанные с 
осуществлением его деятельности – амор-
тизация, арендная плата, электроэнергия, 
др., налоги и другие обязательные платежи. 

Не заложена даже уборка контейнерных 
площадок, тем более несанкционированных 
свалок». 

Получается, что оператор обязан обнару-
живать стихийные свалки, но убирать их он 

будет на возмездной основе. При этом, чтобы 
получить деньги, зачастую надо обращаться 
в суд. Поэтому ульяновские операторы стара-

ются не связываться с бесхозными 
свалками.

Справедливороссы уверены, 
что без серьезных финансовых 
вложений уничтожить и более не 
допускать неучтённые несанкцио-
нированные свалки не получится. 
«В прошлом году наше министер-
ство природы запросило 80 мил-
лионов на ликвидацию несанкци-
онированных свалок, ни копейки 

не дали из бюджета, – продолжает Андрей 
Седов. – В то же время, областной бюджет 
выделяет на содержание «Волги-Спорт-Аре-
ны» 73 млн. рублей. Как, говорится, почувст-
вуйте разницу».

ОСТРЫЙ ВОПРОС

ДВОЙНОЕ УВЕЛИЧЕНИЕ ТАРИФОВ – ЕДИНСТВЕННОЕ ОЧЕВИДНОЕ ПОСЛЕДСТВИЕ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
ПРОВЕДЕНИЯ МУСОРНОЙ РЕФОРМЫ.

В связи с ростом бедности, партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ выступает с важной законодательной 
инициативой – усилить меры адресной поддержки государства гражданам – субсидии должны получать граждане, 
если их расходы на оплату ЖКУ превышают 15% семейного дохода (а не 22%, как сейчас).

ВЛАСТЬ ОБЪЯВИЛА МУСОРУ ВОЙНУ. 
МУСОР ПОБЕДИЛ

КАК СДЕЛАТЬ ТАРИФЫ БОЛЕЕ СПРАВЕДЛИВЫМИ
Андрей Седов считает, что каждый тариф необходимо прове-
рить и пересчитать. «Надо отталкиваться от себестоимости ра-
бот по обращению с отходами, – поясняет он. – В ряде регионов 
это сделали, тарифы уменьшились. Сейчас по требованию наше-
го комитета создана комиссия при министерстве ЖКХ по опре-
делению посезонного ценообразования тарифа. Будет проведен 
аудит, организацию мы определили, оформляем документы. 

Да, необходимы перемены, надо признать, ситуация у нас с 
мусором и чистотой населенных пунктов безобразная, запущен-
ная, годами не решаемая. Мусорная реформа, в целом, заду-
мывалась как часть экологической реформы, больше внимание 
уделялось переработке и захоронению мусора. А львиная доля 
тарифа уходит на транспортные расходы. Элементарные вопро-
сы уборки, чистоты, ликвидации несанкционированных свалок 
выпали из зоны заботы о населении. Да, и с населением плохо 
работали, мало объясняли. Многие и не знают ничего о рефор-
ме, кроме увеличенных тарифов. Реакция кране негативная, с 
учетом беднеющего населения».

«ХОТЕЛИ КАК ЛУЧШЕ, А ПОЛУЧИЛОСЬ КАК 
ВСЕГДА». И ТАРИФЫ ВОЗРОСЛИ БОЛЕЕ, ЧЕМ 
В ДВА РАЗА, И ИЗМЕНЕНИЙ НЕ ВИДНО.

МАРГАРИТА БАРЖАНОВА:
– А как власти объясняли жителям двухкратное 
повышение тарифов. Самим было не противно? По 
статистике, Ульяновская область по размеру валового 
регионального продукта находится на 63 месте из 85 
субъектов РФ, по размеру средней зарплаты – то же 
близко к концу, а по уровню тарифов на мусор делит 
с Татарстаном и Псковом почетные 40 -42 места. Это 
абсолютно не справедливо!
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